

Por otra parte, el Programa de Detección Precoz del Cáncer de Múama amplió la población diana el año pasado llegando a más de 54.200 mujeres. Y hace dos meses se ha puesto en marcha también el destinado a la mujer extremeña como es el de Donación de Sangre de Cordón Umbilical, colectivo que también ya se beneficia de la anestesia epidural en el parto generalizada en la totalidad de los Servicios de Obstetricia.

TRANSPLANTE HEPÁTICO

La Unidad de Trasplante Hepático en el Infanta Cristina constituye una de las acciones más destacadas del pasado año en el ámbito asistencial. En Badajoz también se puso en marcha la Unidad de Arritmias y Electrofisiología con nuevas técnicas para su abordaje de la misma, mejorando la atención cardiovascular en la región.

Por otra parte, en 2007 se ha completado el mapa de la atención a las emergencias sanitarias

de la Comunidad con al puesta en marcha de nuevas Unidades Medicalizadas de Emergencias de Jaraíz, Cañamero, Jerez, Cabeza del Buey y Azuaga.

Una de las novedades que se han fraguado a lo largo del año pasado, gracias no tanto a la voluntad política como a la implicación de los profesionales han sido, entre otras, la puesta en marcha del Laboratorio de Genética Molecular y de Citogenética en la Unidad de Biología Molecular del Hospital de Mérida, que permiten realizar diagnósticos más rápidos y precisos de determinadas enfermedades con origen genético o las denominadas como raras.

La Unidad de Consejo Genético en Cáncer Hereditario sitúa al Complejo Hospitalario de Cáceres a la vanguardia en el abordaje del cáncer, donde también se sitúan la Unidad de Cuidados Respiratorios Intermedios, el Laboratorio del Sueño y la Unidad de Ictus, en el Hospital 'San Pedro de Alcántara'.

LAS CLAVES

La Unidad de Trasplante Hepático en el Infanta Cristina es una de las acciones destacadas en el ámbito asistencial

El Servicio Extremeño de Salud incrementó en 2007 de manera significativa la actividad asistencial y la actividad quirúrgica



Nueva Unidad de Cuidados Críticos Respiratorios, en Cáceres.

Más actividad quirúrgica y en Consultas de Especializada

El Servicio Extremeño de Salud incrementó en 2007 de manera muy significativa la actividad asistencial y la actividad quirúrgica. Por una parte, se realizaron 3.379 intervenciones quirúrgicas programadas más que en 2006, es decir, diez intervenciones más cada día. Se estima que desde su creación, el SES ha operado a 20.000 extremeños más cada año. En los hospitales extremeños se registraron cerca de 40.000 ingresos de pacientes para someterse a intervención quirúrgica, 1.178 más que en 2006, y se realizaron más de 37.000 intervenciones quirúrgi-

cas ambulatorias, 2.271 más que el año anterior.

En el apartado de consultas de Atención Especializada, en 2007 el SES registró más de un millón y medio, de las que 520.740 fueron primeras consultas, y el resto sucesivas.

Más de 100.000 ingresos se registraron en los hospitales, y la estancia media se redujo con respecto al año anterior, siendo de 6,79 días.

Las urgencias hospitalarias se acercaron al medio millón, unas 1.324 diarias, y en cuanto a los partos, 9.733, 49 menos, y una media de 26,7 partos por día.

El Gobierno aprueba un nuevo paquete de medidas para continuar con el desarrollo de la sanidad pública

El Portal Salud de información al usuario o la implantación de la receta electrónica, acciones para el desarrollo de los diferentes planes recientemente aprobados, así como la continua inversión en infraestructuras, han visto luz verde en Consejo de Gobierno

Los días 14, 15 y 16 de este mes de enero se celebró en Mérida el primer Consejo de Gobierno Extraordinario presidido por Guillermo Fernández Vara, y con María Jesús Mejuto Carril, como consejera de Sanidad y Dependencia. Este Consejo de Gobierno aprobó, junto al paquete de quince planes de inversiones, un conjunto de ciento cincuenta medidas, algunas de ellas relacionadas con el ámbito sanitario y de la dependencia.

En la relación de estas acciones se prevé, entre otras, la puesta en marcha del Portal Salud 24 horas para facilitar al ciudadano el acceso on line a la información, y a través del cual podrán los usuarios solicitar servicios como la cita previa o la tarjeta sanitaria, entre otros.

RECETA ELECTRÓNICA

Aunque sin duda alguna, la implantación de la receta electrónica, un paso en la implantación del nuevo sistema de información sanitaria que promueve el Proyecto Jara, a todos las consultas, especialmente a las de Atención Primaria, será una de las acciones protagonista el próximo año, tras su pilotaje en 2007 en los centros de salud de Santa Amalia, en el Área de Salud Don Benito-Villanueva, y de Malpartida de Cáceres, en el área cacereña.

Por otra parte, el Plan Integral de Diabetes (2007-2011), que aboga por el establecimiento de protocolos que mejore la atención a un importante número de usuarios, como la puesta en marcha de la atención podológica.

El anuncio de novedades también apunta hacia una atención al parto más personalizada, así como la incorporación al calendario vacunal de la una nueva vacuna como es la del papiloma humano que se indicará a partir de los 14 años.

Otro de los retos al que ha dado luz verde este Consejo de Gobierno Extraordinario ha sido el anuncio de la futura dotación de determinados Puntos de Atención Continuada de la región distantes de los centros hospitalarios con más medios diagnósticos-imagen y laboratorio- para que amplíen su poder resolutivo.



El presupuesto público de los extremeños, el que más invierte en salud.

LAS CLAVES

La implantación de la receta electrónica en el SES es uno de los retos sobresalientes anunciados en el Consejo de Gobierno

Las infraestructuras sanitarias continúan un año más protagonizando el esfuerzo inversor del gobierno autonómico extremeño

En infraestructuras

En él se aprobaron 15 planes de inversión para impulsar el desarrollo de la Comunidad Autónoma de Extremadura. Uno de ellos, el de edificación civil contempla sendos paquetes para Sanidad y para Dependencia. En concreto, el que afecta al sistema sanitario público está protagonizado, por una parte por la inversión en infraestructuras en Atención Primaria, como aquellas que mejorarán las instalaciones de 26 centros de salud, con la construcción de algunos nuevos y las obras de ampliación y reforma de otros, así como las de 150 consultorios locales repartidos por las diferentes áreas de salud. En cuanto a Atención Hospitalaria el Gobierno continúa incentivando la construcción del Nuevo Hospital de Cáceres, cuyas obras comenzaron el año pasado, así como del nuevo

Hospital Don Benito-Villanueva. previsto su inicio para este año.

Este Consejo también dota económicamente y con ello hace viable, la puesta en marcha de los planes recientemente aprobados como el de Salud Mental y de Drogodependencias. Y continuando con la planificación, se anuncia un nuevo Plan de Salas de Duelo, con el que la humanización del servicio público de salud rescata una parcela importante de la vida como es la reconciliación con situaciones límites y difíciles muy ligadas al ámbito asistencial como es la muerte.

Por otra parte, en cuanto a Dependencia, se prevé la puesta en marcha de siete residencias, ciento cincuenta centros de día, nuevos centros para discapacitados y reforma en otros recursos residenciales de la red pública de atención a la dependencia.